

## **BAB V KESIMPULAN DAN REKOMENDASI**

### **A. Kesimpulan**

Kasus percobaan pembunuhan terhadap Sergei Skripal dan putrinya, Yulia Skripal yang terjadi pada 4 Maret 2018 berujung pada keputusan Pemerintah Inggris Raya untuk mengusir 23 diplomat Rusia dari wilayah Inggris Raya. Keputusan tersebut diungkapkan oleh Perdana Menteri Inggris Raya Theresa May pada 14 Maret 2018. Dalam hipotesa yang dituliskan pada Bab I dinyatakan bahwa Pemerintah Inggris Raya mengusir 23 diplomat Rusia karena, yang pertama adalah Pemerintah Inggris Raya ingin melindungi warga dan negaranya yang merupakan kepentingan nasionalnya dari segala macam jenis kegiatan spionase Rusia di Inggris, dan yang kedua adalah Pemerintah Inggris ingin menegakkan hukum diplomasi internasional.

Kemudian dalam analisa yang dituliskan pada Bab IV diberikan alasan-alasan yang mendukung pernyataan hipotesa tersebut. Untuk hipotesa pertama yaitu Pemerintah Inggris Raya ingin melindungi warga dan negaranya yang merupakan kepentingan nasionalnya dari segala macam jenis kegiatan spionase Rusia di Inggris, spionase merupakan kegiatan yang bisa merugikan atau pun mengancam suatu negara. Dalam kasus ini Pemerintah Rusia menolak untuk memberikan pernyataan terkait dengan kasus percobaan pembunuhan tersebut sehingga Inggris Raya tidak menemukan alternatif lain yang menunjukkan bahwa Rusia tidak terlibat dalam kasus percobaan pembunuhan ini. Ditambah dengan tidak adanya penjelasan bagaimana agen saraf *Novichok* dapat masuk wilayah Inggris Raya dan digunakan untuk melakukan kejahatan membuat Pemerintah Inggris yakin bahwa tindakan percobaan pembunuhan tersebut dilakukan oleh Rusia.

Dalam hipotesa yang kedua yaitu Pemerintah Inggris ingin menegakkan hukum diplomasi internasional dikuatkan

dengan bukti yang terdapat dalam Konvensi Wina 1961 pasal sembilan dimana dituliskan bahwa negara penerima dapat menyatakan *persona non grata* terhadap para anggota misi dan bahwa mereka tidak diterima di negara tersebut kapan pun dan tanpa menyatakan alasan mereka mengambil keputusan tersebut. Dari hukum diplomasi internasional tersebut sudah jelas bahwa Inggris Raya berhak mengusir diplomat Rusia. Pengusiran ini tidak hanya untuk kepentingan Inggris Raya saja karena senjata yang digunakan dalam percobaan pembunuhan tersebut adalah agen saraf Novichok yang penggunaannya sudah dilarang oleh Konvensi Senjata Kimia sehingga siapapun yang menggunakan agen saraf melanggar hukum internasional tersebut.

## **B. Rekomendasi**

Berdasarkan kesimpulan yang telah dipaparkan, maka penulis mencoba memberikan beberapa saran atau rekomendasi yang terkait dengan penyelesaian kasus percobaan pembunuhan terhadap Sergei Skripal dan Yulia Skripal:

1. Kepada Pemerintah Inggris Raya agar dapat mempertimbangkan kebijakan lain selain kebijakan mengusir diplomat apabila terjadi masalah dalam hubungan diplomatik agar masalah yang terjadi dapat diselesaikan dengan baik oleh pihak yang bersangkutan.
2. Kepada Pemerintah Rusia agar lebih terbuka dan memberikan pernyataan apabila terjadi masalah dalam hubungan diplomatik, sehingga pihak yang bersangkutan dapat berkomunikasi dan masalah dapat terselesaikan dengan baik.
3. Kepada *Organisation for the Prohibition of Chemical Weapons* (OPCW) untuk melakukan inspeksi yang lebih dalam dan menaikkan intensitasnya terhadap negara-negara yang

meratifikasi Konvensi Senjata Kimia agar tidak terjadi lagi kejahatan dengan menggunakan senjata kimia.